

ABSTRAK

Chyntia Anggreni Br Pakpahan, NIM 2173510005, Pemilihan Bahasa Dalam Transaksi Jual-Beli di Pasar Induk Kelurahan Lauchi Kecamatan Medan Tuntungan, Program Studi Sastra Indonesia/S-1, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia/S-1, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Medan, 2022.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pola bahasa pedagang dalam interaksi jual-beli, mendeskripsikan wujud variasi tunggal bahasa, alih kode, dan campur kode dalam interaksi jual-beli, serta mendeskripsikan faktor sosial yang menentukan pilihan bahasa dalam interaksi jual-beli di Pasar Induk Kelurahan Lauchi Kecamatan Medan Tuntungan. Penelitian ini menggunakan pendekatan teoretis dan pendekatan metodologis. Pendekatan teoretis yang digunakan adalah pendekatan sosiolinguistik. Pendekatan metodologisnya adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Sumber data penelitian ini adalah pedagang yang melakukan transaksi jual beli di pasar Induk. Pengumpulan data dilakukan menggunakan metode simak dan metode cakap. Metode simak memiliki teknik dasar yaitu teknik sadap. Teknik sadap ini memiliki dua teknik lanjutan yaitu teknik simak bebas libat cakap dan teknik simak libat cakap. Metode cakap atau lebih dikenal sebagai metode wawancara yang digunakan adalah wawancara semuka dan wawancara terbuka. Hasil analisis data yang berupa temuan penelitian disajikan menggunakan metode formal dan metode informal. Pola bahasa pedagang dalam interaksi jual beli di pasar Induk ditentukan oleh latar belakang sosial pedagang dan pembeli. Peristiwa alih kode yang dilakukan pedagang dapat berupa (1) peralihan dari kode bahasa Indonesia ke kode bahasa Batak dialek Toba, (2) peralihan kode bahasa Indonesia ke bahasa Batak dialek Karo, dan (3) peralihan kode bahasa Batak dialek Karo ke bahasa Indonesia. Wujud campur kode yang dilakukan oleh pedagang di pasar Induk dapat berupa kata dan frasa. Faktor yang menentukan terjadinya pilihan bahasa pedagang dalam interaksi jual beli di pasar Induk adalah (1) situasi tutur, (2) pilihan bahasa pembeli, dan (3) peserta tutur.

Kata Kunci: Sosiolinguistik, Pola Bahasa, Wujud Variasi Bahasa